



“Recuerdos de mi Padre”

En diferentes órganos de prensa del país, se ha comentado muy favorablemente la aparición a fines de 1978, del libro titulado «Recuerdos de mi Padre», de que es autor nuestro coterráneo Hermelio Arabena Williams.

En nuestra ciudad, estimo que pocos se habrán percatado que este periódico «La Razón», tuvo el privilegio de publicar en la edición de 9 de Agosto de 1978, un trozo entonces inédito de dicho libro, y que se refería a Nna Peta Rose, la fabricante de piñonates y alfombras, que vivió en calle Portales, donde hoy se levanta el anexo de la Escuela de Hombres.

Don Hermelio Arabena Williams, con su estilo inconfundible por lo ameno, encerró en las páginas de su último libro, los recuerdos que conserva de los años de su niñez, en esta ciudad de La Ligua, donde nació.

Residió él y nació, en la casa que quedaba en calle Portales, en la medianía entre Uribe y P. Palanco, y enfrentando a la parte posterior del costado izquierdo de la iglesia que fué destruida luego del sismo de 1971. Esta casa, allá por los años 1915, era nueva, ya que la anterior había sido destruida por el terremoto de 1906. Actualmente el sitio donde estuvo esa casa está erialo, pues la casa en que nació el señor Arabena, fué a su vez demolida luego del sismo de 1971.

A eso se debe que cuando el escritor regresa a La Ligua, la encuentra tan diferente y refiriéndose a las ciudades donde pasó su infancia, las llama «La ciudad desconocida».

Y al recorrerlas nuevamente, va rememorando y lo expresa en su lenguaje poético:

« Visiones suaves e ingenuas de la infancia. Enjambre de recuerdos que se aleja. Río que canta reflejando rostros queridos. Los brazos que plantaron tus árboles añorados ya los derrotó la muerte ».

« Todo va disolviéndose. Hasta los anhelos más amados.

Las manos que cosecharon tus frutos ya no alientan.

Solo tú quedarás, tierra pura como la hierba de sus entrañas, eterna como la voz de tus campanas. »

« Gracia de nombres indígenas, entrelazados con nombres castellanos. Rústico telar de jaspeados matices. Illalolén... Pulimahue... Ligua... Villa Hermoso... »

Cada uno de ellos tiene su historia. Cada historia, una vida ya muerta y otra que nace. Tierra siempre vieja y siempre joven, deslindas al norte con mis primeros sueños. La brisa del mar amigo te refresca las mejillas. Continúa siendo la misma, remontándose en los días. Guardas las huellas que se abordan en el tiempo y no regresan.

Luego de leer Recuerdos de mi padre, queda como un sentimiento de gratitud, hacia quien, con hermosas palabras trajo hasta nosotros un trozo de un pasado, que es también pasado de todos los que nacidos en La Ligua, o avencindados en ella, aún pueden disfrutar de la paz donde surgió despegándose la plaza

"Recuerdos de mi padre" [artículo] Macodí.

Libros y documentos

AUTORÍA

Macodí

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Recuerdos de mi padre" [artículo] Macodí.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)